

NET INFOS

Jeudi 04 avril 2024



[BAD: la réforme de l'architecture financière mondiale, thème central des assemblées 2024 prévues au Kenya](#)

Le Groupe de la Banque africaine de développement (BAD) a choisi cette année le thème de "la réforme de l'architecture financière mondiale" pour ses assemblées annuelles prévues du 27 au 31 mai prochain à Nairobi (Kenya), en vue d'interpeller les institutions internationales sur les besoins en financement du continent qui affiche des ambitions en matière de développement économique, a affirmé mercredi le secrétaire général de la BAD, Vincent Nmehielle.

S'exprimant lors d'une visioconférence depuis le siège de la banque à Abidjan (Côte d'Ivoire), M. Nmehielle a assuré que le thème central choisi pour la 59e assemblée annuelle du Conseil des gouverneurs de la BAD et la 50e assemblée annuelle du Conseil des gouverneurs du Fonds africain de développement, à savoir "la transformation de l'Afrique et la réforme de l'architecture financière mondiale", a été défini sur la base du constat que la transformation économique

du continent reste incomplète en dépit de la croissance pérenne enregistré au cours de ces 20 dernières années".

Le thème de "la réforme de l'architecture financière mondiale" sera le principal sujet de débats et de réflexion de ces assemblées et va réunir des experts mondiaux de la finance qui vont focaliser sur la question comment financer la transformation en Afrique dans un système mondial en pleine mutation, a-t-il souligné lors de cette conférence animée en compagnie de l'économiste en chef et vice-président chargé de la gouvernance économique et de la gestion des connaissances, Kevin Urama.



Les efforts de développement de la culture financière doivent s'intensifier davantage

La nécessité d'intensifier les efforts visant le développement de la culture financière en Algérie a été soulignée, à Alger, par plusieurs acteurs du secteur financier national, dans le but de hisser l'inclusion financière.

Lors de la rencontre annuelle pour l'Iftar collectif organisée mardi soir par l'Association des diplômés de l'Institut de financement du développement du Maghreb arabe (Ifidas), après ouverture du débat par le président de l'association Ahmed Haftari, plusieurs acteurs du secteur financier algérien ont formulé des propositions pour oeuvrer efficacement au développement de la culture financière auprès des citoyens.

Ainsi, le secrétaire général de l'Association des banques et établissements financiers (ABEF), Rachid Belaid, a évoqué l'intérêt de la mise en place d'un observatoire consacré à l'inclusion financière, ouvert aux banquiers et

assureurs nationaux, afin de discuter des possibilités et des pratiques liées au développement de l'épargne, notamment au niveau éducatif.



Finances: Installation de Lahouari Rahali à la tête de la BEA

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a procédé à l'installation de M. Lahouari Rahali en tant que nouveau directeur général de la Banque extérieure d'Algérie (BEA) en remplacement de M. Lazhar Latreche, a indiqué mercredi le ministère dans un communiqué.

Lors la cérémonie d'installation, tenue mardi au siège du ministère, M. Faid a exprimé ses vœux de succès à M. Rahali dans ses nouvelles fonctions, et a insisté sur "la nécessité de poursuivre les efforts de développement et de modernisation de cette institution et de renforcer son rôle dans le financement de l'économie nationale".

Le ministre a appelé également à "accélérer les divers chantiers de modernisation de la BEA afin de répondre aux besoins changeants de sa clientèle", tout en soulignant "l'importance de l'innovation et de l'adaptation aux nouvelles technologies pour maintenir la BEA à la pointe de l'industrie bancaire".

M. Rahali avait occupé divers postes de responsabilité dans le secteur bancaire, dont celui de président du Conseil d'administration de la BEA, selon le communiqué.

Réunion de Gouvernement : Plusieurs secteurs à l'ordre du jour

Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, a présidé, mercredi, une réunion du Gouvernement, consacrée à plusieurs secteurs, dont l'examen d'un avant-projet de loi relative à l'état civil, indique un communiqué des services du Premier ministre, dont voici le texte intégral :

« Le Premier ministre, Monsieur Nadir Larbaoui, a présidé, ce mercredi 03 avril 2024, une réunion du Gouvernement consacrée à l'examen d'un avant-projet de loi relative à l'état civil, qui s'inscrit dans le cadre de l'application des instructions de Monsieur le Président de la République, concernant l'amélioration du service public au profit des citoyens et de la communauté nationale à l'étranger, notamment à travers le renforcement du cadre réglementaire relatif à la numérisation de l'état civil.

Et dans le cadre du suivi de la mise en œuvre du projet global de transformation numérique décidé par Monsieur le Président de la République, le Gouvernement a entendu une communication portant sur l'état d'avancement du projet de numérisation du secteur de l'enseignement supérieur et de la recherche scientifique ainsi que les progrès réalisés dans le domaine du développement des modes de gestion des établissements universitaires, ainsi que la modernisation de la gestion des œuvres universitaires permettant de contribuer à l'amélioration des conditions de vie des étudiants et la rationalisation des dépenses publiques dans ce domaine.

Finances : Des experts insistent sur le développement de la culture financière

La nécessité d'intensifier les efforts visant le développement de la culture financière en Algérie a été soulignée, à Alger, par plusieurs acteurs du secteur financier national, dans le but de hisser l'inclusion financière.

Lors d'une rencontre organisée mardi soir par l'Association des diplômés de l'Institut de financement du développement du Maghreb arabe (Ifidas), plusieurs acteurs du secteur financier algérien ont formulé des propositions pour œuvrer efficacement au développement de la culture financière auprès des citoyens.

Ainsi, le secrétaire général de l'Association des banques et établissements financiers (ABEF), Rachid Belaid, a évoqué l'intérêt de la mise en place d'un observatoire consacré à l'inclusion financière, ouvert aux banquiers et assureurs nationaux, afin de discuter des possibilités et des pratiques liées au développement de l'épargne, notamment au niveau éducatif. Le responsable au sein de l'ABEF a également annoncé la préparation de plusieurs activités, dans le cadre de la promotion de la culture financière, lors de la Journée arabe pour l'inclusion financière, célébrée le 27 avril de chaque année. Il s'est félicité de l'engagement des autorités et des acteurs nationaux de la finance dans le cadre du programme dédié à la généralisation de la culture financière à travers de nombreuses actions.

Services fiscaux : La DG des impôts rappelle l'importance de la numérisation

La directrice générale des impôts, Amel Abdellatif, a inspecté mardi les services fiscaux de la wilaya de Batna, notamment ceux de la wilaya déléguée de Barika.

Mme Abdellatif, accompagnée du wali de Batna, Mohamed Benmalek, et du wali délégué de Barika, Saïd Bou Eddehab, a indiqué, lors de l'inspection du Centre de proximité des impôts de Barika, que sa visite dans la région vise à « s'enquérir de la progression du processus de numérisation de son secteur », et à « écouter les différentes préoccupations, qu'elles soient soulevées par les fonctionnaires des impôts ou par les opérateurs économiques, afin de faciliter les procédures fiscales ».

La DG des impôts, soulignant « l'importance de la numérisation des services du fisc afin de répondre aux préoccupations soulevées et de simplifier les différentes procédures », a noté que le processus de numérisation se déroule « de manière progressive », en attendant la généralisation du portail de téléprocédures Jibaya'tic. Le processus vise, d'une part, à simplifier les procédures fiscales en termes de déclarations et de paiements par les opérateurs économiques, et à faciliter, d'autre part, la gestion des différents dossiers fiscaux par l'administration des impôts, a-t-elle ajouté.



[Finances : Présentation d'une nouvelle application dédiée à la préparation du budget de l'Etat](#)

Une nouvelle application dédiée à la préparation du budget de l'Etat a été présentée, mardi à Alger, lors d'une réunion de travail qui s'est déroulée sous la présidence du ministre des Finances, M. Laaziz Faid, en présence des cadres de la Direction générale du Budget, a indiqué un communiqué du ministère des finances.

Cette nouvelle application "IADAD" dédiée à la préparation du budget de l'Etat, conformément aux dispositions de la Loi organique relative aux lois de finances 18-15, vise à moderniser et à améliorer le processus d'élaboration du budget de l'Etat, a précisé la même source.

Cette application se compose de trois modules principaux : les demandes budgétaires, les propositions budgétaires et les documents et volumes budgétaires.



[Numérisation de l'état civil et Financement des Start-up à la Réunion du Gouvernement : Comment alléger le quotidien des citoyens](#)

Le Premier ministre, Nadir Larbaoui, a présidé, hier, une réunion du gouvernement, consacrée à l'étude d'un avant-projet de loi relative à l'état civil.

Ce projet s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre des instructions du président de la République relatives à l'amélioration du service public au

bénéfice des citoyens et de la communauté nationale à l'étranger, notamment en renforçant le cadre juridique lié à la numérisation des fichiers de l'état civil. A ce jour, des efforts importants ont été consentis pour le développement du numérique dans ce domaine puisque l'Etat a lancé un vaste programme de modernisation, dont l'objectif est d'édifier une administration électronique efficiente et transparente, ce qui a permis de numériser l'ensemble des registres de l'état civil et la mise en place du registre national automatisé, qui permet au citoyen d'obtenir instantanément ses documents d'état civil à partir de n'importe quelle commune ou antenne administrative du territoire national. Le citoyen n'a plus besoin de se déplacer au lieu de transcription de naissance, de mariage ou de décès pour retirer ces documents. Le ressortissant algérien à l'étranger introduit sa demande d'extrait d'acte de naissance spécial 12-S directement via le site web et le retire auprès de la représentation diplomatique ou consulaire où il est immatriculé. Aussi, au vu du nombre de projets de numérisation réalisés, durant la période 2020-2023, jamais le pays n'a enregistré autant de plateformes et d'applications en direction des citoyens et des opérateurs économiques (plus de 300 services publics numérisés relevant des différents départements ministériels, www.bawabatic.dz). De même que l'administration n'a jamais connu autant d'avancées dans la numérisation de ses activités de gestion (gestion de la ressource humaine, financière et comptable, logistique...). Dans le cadre de la mise en œuvre du projet global de transformation numérique approuvé par le président de la République, le gouvernement a entendu une présentation sur l'avancement du projet de numérisation du secteur de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, qui a enregistré des progrès très satisfaisants dans le domaine du développement des méthodes de gestion des institutions universitaires.



الوزير الأول يترأس اجتماعا للحكومة

ترأس الوزير الأول، نذير العرباوي، اليوم الأربعاء، اجتماعا للحكومة، خصص لدراسة مشروع تمهيدي لقانون يتعلق بالحالة المدنية الذي يندرج في إطار تطبيق تعليمات رئيس الجمهورية الخاصة بتحسين الخدمة العمومية لفائدة المواطنين والجالية الوطنية بالخارج، خاصة من خلال تعزيز الإطار القانوني المتعلق برقمنة الحالة المدنية.

وأفاد بيان لمصالح الوزير الأول، أنه وفي إطار تنفيذ مشروع التحول الرقمي الشامل الذي أقره رئيس الجمهورية، استمعت الحكومة إلى عرض حول التقدم الحاصل لمشروع رقمنة قطاع التعليم العالي و البحث العلمي وتسجيل الأشواط المحققة في مجال تطوير أساليب تسيير المؤسسات الجامعية، فضلا عن عصرنه تسيير الخدمات الجامعية بشكل يساهم في تحسين الحياة الطلابية وترشيد النفقات العمومية في هذا المجال.



تنصيب الهواري رحالي على رأس بنك الجزائر الخارجي

أشرف وزير المالية لعزیز فايد، على تنصيب الهواري رحالي مديرا عاما لبنك الجزائر الخارجي، خلفا لزهرة لطرش حسبما أفاد به اليوم الأربعاء بيان للوزارة.

وخلال حفل التنصيب الذي نظم أمس الثلاثاء بمقر الوزارة، عبّر الوزير فايد للمدير العام الجديد، عن تمنياته بالنجاح في مهامه الجديدة، مؤكدا على "ضرورة مواصلة جهود تطوير هذه المؤسسة وعصرنتها وتعزيز دورها في تمويل الاقتصاد الوطني".

كما دعا الوزير إلى "تسريع مختلف ورشات عصرنة بنك الجزائر الخارجي قصد تلبية الاحتياجات المتغيرة لزيائنه"، مؤكدا على أهمية الإبداع والتكيف مع التكنولوجيات الحديثة من أجل إبقاء بنك الجزائر الخارجي في طليعة الصناعة المصرفية. وسبق لرحالي وأن شغل العديد من المناصب في القطاع المصرفي، بما في ذلك منصب رئيس مجلس إدارة بنك الجزائر الخارجي، حسب المصدر ذاته.



استحداث تطبيق جديد لإعداد ميزانية الدولة

ترأس وزير المالية لعزير فايد، اجتماع عمل، عرف عرض تطبيق جديد مخصص لإعداد ميزانية الدولة، وهذا بحضور إطارات من المديرية العامة للميزانية.

وأوضح بيان للوزارة، أن التطبيق الجديد "إعداد" المخصص لإعداد ميزانية الدولة، طبقا لأحكام القانون العضوي المتعلق بقوانين المالية 15-18، يهدف إلى تحديث وتحسين عملية إعداد ميزانية الدولة، ويتكون هذا التطبيق من ثلاث وحدات رئيسية: "طلبات الميزانية ومقترحات الميزانية ووثائق وحجم الميزانية".

ويهدف هذا التطوير إلى تأطير عملية إعداد الميزانية وتوفير البيانات الموحدة في الوقت الحقيقي خاصة فيما يتعلق ببيانات حركات القروض وتقارير عن الأولويات والتخطيط والجدول المقارنة، حسب الوزارة، مؤكدة أن تنفيذها يمثل "تقدما معتبرا في رقمنة نظام الميزانية، مما يسمح بإدارة أكثر فاعلية وشفافية للموارد المالية للدولة.



الهوري رحالي مديرا عاما لبنك الجزائر الخارجي

نصّب وزير المالية لعزير فايد، الهواري رحالي مديرا عاما لبنك الجزائر الخارجي، خلفا للزهر لطرش، بحسب بيان للوزارة. في حفل التنصيب الذي نظم أمس الثلاثاء بمقر الوزارة، عبر فايد للسيد رحال عن تمنياته بالنجاح في مهامه الجديدة، مؤكدا على "ضرورة مواصلة جهود تطوير هذه المؤسسة وعصرنتها وتعزيز دورها في تمويل الاقتصاد الوطني".

كما دعا الوزير إلى "تسريع مختلف ورشات عصرنة بنك الجزائر الخارجي قصد تلبية الاحتياجات المتغيرة لزيائنه"، مؤكدا على "أهمية الإبداع والتكيف مع التكنولوجيات الحديثة من أجل إبقاء بنك الجزائر الخارجي في طليعة الصناعة المصرفية".

وشغل رحالي العديد من مناصب المسؤولية في القطاع المصرفي، بما في ذلك منصب رئيس مجلس إدارة بنك الجزائر الخارجي .